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Stadt Grevesmühlen
Kultur- und Sozialausschuss

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Kultur- und Sozialausschusses der Stadt Grevesmüh-
len

Sitzungstermin: Dienstag, 13.09.2011

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Rathaussaal, Rathaus,  Rathausplatz 1, 23936 Grevesmühlen

Anwesende Mitglieder

Vorsitz
Frau Kausch, Elvira - D.Linke(parteil.)
Mitglieder
Herr Ahrens, Ralf - SPD (parteil.)
Herr Bühring, Jürgen - D.Linke(parteil.)
Frau Lange, Heidrun - FWG
Frau Oberpichler, Erika - SPD
Frau Rackow, Marlis - SPD (parteil.)
Herr Thomsen, Joachim - FDP
Verwaltung
Frau Wulff, Manuela
Gäste
Herr Brandt, Peter, FORTUNA `82
Herr Redersborg, Eckart
Herr Schönfeldt, Hans-Joachim - SPD

Abwesend

Mitglieder
Herr Bendiks, Uwe - CDU nicht anwesend

Herr Körner, Lutz - CDU (parteil.) nicht anwesend

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit 
und Beschlussfähigkeit
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2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Tagesordnung

4 Bestätigung der Niederschrift vom 17.05.2011

5 Übersicht Fördermittel 2011
Entscheidung Ausgabe der Fördermittel "feste Posten" im Jahr 2011
Vorlage: VO/12SV/2011-082

6 Förderanträge feste Posten
Vorlage: VO/12SV/2011-081

7 Förderantrag Kleingartenverein Nr. 17/11
Vorlage: VO/12SV/2011-077

8 Förderantrag Fortuna´82, Nr. 18/11
Vorlage: VO/12SV/2011-078

9 Förderantrag Behinderten- u. Rehabilitationssportverein Nr. 19/11
Vorlage: VO/12SV/2011-079

10 Förderantrag Heimatverein Nr. 16/11
Vorlage: VO/12SV/2011-080

11 Satzung für die Benutzung der Stadtbibliothek Grevesmühlen
Vorlage: VO/12SV/2011-083

12 Informationen und Sonstiges

Protokoll:

Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwe-
senheit und Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende, Frau Kausch eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesende.
Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.
Es sind 7 von 9 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern anwesend.

zu 2 Einwohnerfragestunde
Es gibt keine Wortmeldungen.
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zu 3 Bestätigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.

zu 4 Bestätigung der Niederschrift vom 17.05.2011
Die Niederschrift wird einstimmig bestätigt.

zu 5 Übersicht Fördermittel 2011
Entscheidung Ausgabe der Fördermittel "feste Posten" im Jahr 2011
Vorlage: VO/12SV/2011-082

Frau Oberpichler übernahm für diesen TOP die Leitung der Sitzung.

Sie gab Erläuterungen zu den bereits ausgegebenen und noch zur Verfügung stehenden 
Fördermitteln.

Über die Notwendigkeit des sparsamen Umgangs mit den zur Verfügung stehenden Mitteln 
sind sich die Mitglieder des KSA im Klaren.

Herrn Schönfeld wurde das Rederecht eingeräumt.

Er gibt zu bedenken, dass bei der Ausgabe der Fördermittel genau abzuwägen ist, was wirk-
lich notwendig ist und wo eingespart werden kann.
Dabei sollte auf freiwillige Einsparungen durch die Vereine zurückgegriffen werden
Bestehende Beschlüsse oder Verträge können nicht ohne weiteres gekippt werden.

Auf Anraten von Herrn Thomsen werden durch die Stadtverwaltung mit den Vereinen, die 
feste Zuwendungen erhalten, Gespräche geführt, um zu ermitteln ob die Zuwendungen im 
nächsten Jahr ebenfalls gekürzt werden können. 

Herr Bühring stellte die Frage an Frau Kausch, ob die Zuwendungen an die Volkssolidarität 
in voller Höhe gezahlt werden müssen oder ob die Zahlung gekürzt werden kann.

Frau Kausch erklärte dazu, dass durch eine beantragte Mietminderung wegen durchgeführ-
ten Baumaßnahmen im Haus der Volkssolidarität, Einsparungen möglich wären.
Sie schlägt vor, die Nachzahlung auf 5500,00 Euro zu kürzen.

Beschluss:
Die Mitglieder des KSA beschließen, der Volkssolidarität eine Nachzahlung i.H.v 5.500,00  
Euro und der evang.-luth. Kirchgemeinde eine Nachzahlung  i.H.v.    400,00  Euro
zu gewähren.

Frau Kausch nahm wegen Befangenheit nicht an der Abstimmung teil

Abstimmungsergebnis:
Ja- Stimmen: 6
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 6 Förderanträge feste Posten
Vorlage: VO/12SV/2011-081



Seite: 4/6

In der nächsten Sitzung des KSA und in Auswertung der von der Stadtverwaltung geführten 
Gespräche mit den Vertretern der Volkssolidarität, des Kinder - u. Jugendfilmstudios und der 
Evang. - Luth. Kirchgemeinde wird über die Zuwendungen "Feste Posten" im Jahr 2012 ent-
schieden.

zu 7 Förderantrag Kleingartenverein Nr. 17/11
Vorlage: VO/12SV/2011-077

Der Antrag Nr. 17/11 vom Kleingartenverein ist im Rahmen der Förderrichtlinie nicht förderfä-
hig.

Beschluss:
Die Mitglieder des KSA beschliessen, den Antrag des Kleingartenvereines abzulehnen, da 
eine Förderung gemäss Richtlinie ausgeschlossen ist.

Abstimmungsergebnis:
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 8 Förderantrag Fortuna´82, Nr. 18/11
Vorlage: VO/12SV/2011-078

Der SV "Fortuna `82 stellt den Antrag auf einen Zuschuss zur Ausbildung zum Übungsleiter 
des Sportfreundes Claus Nevermann.

Beschluss:
Die Mitglieder des KSA beschließen über den Antrag des Grevesmühlener SV Fortuna ´82.
Die Zuwendung soll in der beantragten Höhe von 40,00 Euro erfolgen.

Abstimmungsergebnis:
Ja- Stimmen: 6
Nein- Stimmen: 1
Enthaltungen: 0

zu 9 Förderantrag Behinderten- u. Rehabilitationssportverein Nr. 19/11
Vorlage: VO/12SV/2011-079

Die Mitglieder des KSA beraten über den Antrag des Behinderten- u. Rehabilitationssportver-
eins Grevesmühlen e.V. Nr. 19/11 i.H.v. 600,00 Euro.

Frau Rakow beantragt die Höhe des Zuschusses auf 300,00 Euro zu halbieren.

Herr Ahrens beantragt, bei dem Antrag die 25 %ige Kürzung anzuwenden.

Vor der eigentlichen Abstimmung zog Frau Rakow ihren Antrag zurück.
Es wurde über den Antrag von Herrn Ahrens abgestimmt, dem Behinderten- u. Rehabilitati-
onssportverein einen Zuschuss i.H.v. 450,00 Euro zu gewähren.

Beschluss:
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Die Mitglieder des KSA beschließen dem Behinderten-u. Rehabilitationssportverein einen 
Zuschuss i.H.v  450,00 Euro  zu bewilligen.

Abstimmungsergebnis:
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 10 Förderantrag Heimatverein Nr. 16/11
Vorlage: VO/12SV/2011-080

Herr Redersborg gibt den Anwesenden Informationen zu dem Projekt "Pattdütsche Vertel-
lers".

Frau Kausch stellt fest, dass der Antrag nicht ganz korrekt ausgefüllt ist.

Herr Thomsen macht den Vorschlag, den Antrag von Herrn Redersborg korrigieren zu las-
sen.

Nach Vorlage des korrigierten Antrages stimmen die Mitglieder des KSA über diesen ab.

Beschluss:
Die Mitglieder des KSA beschließen, dem Heimatverein einen Zuschuss i.H.v.195,00 Euro
zu gewähren.

Abstimmungsergebnis:
Ja- Stimmen: 7
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 11 Satzung für die Benutzung der Stadtbibliothek Grevesmühlen
Vorlage: VO/12SV/2011-083

Frau Wulff gibt eine kurze Erläuterung zur beiliegenden Satzung zur Benutzung der Stadtbi-
bliothek Grevesmühlen inklusive der beiliegenden Kalkulation, der Anlage 1 "Gebührenver-
zeichnis" sowie der Anlage  2 "Nutzungsordnung für das Internetterminal der Stadt Greves-
mühlen".

Die Mitglieder des KSA geben die Empfehlung, Änderungen besser kenntlich zu machen.
(Z.B. durch Heraushebung oder Gegenüberstellung von vorher und nachher)

Fachinformationsservice
Der Fachinformationsservice bietet professionelle Unterstützung bei der Suche nach Informationen 
an, welche in der aktuellen Informationsflut oder in historischen literarischen Quellen aufwendig zu 
recherchieren sind. 

Natürlich stehen bei allen Fragen fachkompetente Bibliothekare zur Seite: sie prüfen die 
Ausleih- und Präsenzbestände und die bibliotheksinternen Pools der regionalen Zeitschrif-
tenauswertung und die Informationsbroschüren der Bürgerinformation.
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zu 12 Informationen und Sonstiges

- Die nächste Sitzung des KSA soll im Schülerfreizeitzentrum GVM stattfinden.
Die KSA Mitglieder möchten sich über die Arbeit des Zentrums informieren.

- Die Mitglieder der Beiräte sollen auf der nächsten Sitzung über ihre Arbeit berichten:

Frau E. Oberpichler - Bibliotheksbeirat
Herr U. Bendiks - Museumsbeirat
Herr R. Ahrens - Vereinsbeirat
Herr J. Bühring - Stadtfestkommitee

Anfrage von Frau Lange:

- Im Vereinshaus ist die Küche immer noch gesperrt. Wie lange dauert es noch bis die Repa-
raturarbeiten abgeschlossen sind?

- Nach Fertigstellung des Sportlerheimes in Grevesmühlen sollte eine neue Gebührensat-
zung erarbeitet werden. Ist diese fertig?

Anfrage von Frau Oberpichler:

- an der Tannenbergstrasse fehlt das 30 kmh - Begrenzungsschild, wird es noch aufgestellt?

Vorsitzende/r Protokollant/in
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